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〈インタビュー記録 ３班〉

対象者：U 氏

テーマ：就職活動について

インタビュアー：上久保・田村

◎精神力の強さ

就職活動を始めた時期

就職活動を本格的に始めたのは、十二月の初めぐらいからです。それまでは登録したりと

か、雰囲気を掴んだりとか、まぁ大きいイベントとかには出てました。会社説明会にいっ

たのが十二月ぐらいからです。それまでは説明会とかも行ってなくて、どういう企業にエ

ントリーしようかなぁとか、ちょっとどういうところがあるのかなぁとか自分が何したい

のかなぁぐらいしか考えてなかったです。あとは適性検査したりとか。

資格・SPI の勉強について

就職活動のために資格を取ることは一回検討はしたけど、結局挫折をしてそれからは何も

してない。社会調査士も取ってないので、資格なしと書きました。SPI の勉強とかは･･･会

社説明会が決まったのは、十二月くらいに予約したんですけど、そこぐらいから意識し始

めたので、そのぐらいから勉強し始めました。勉強法のコツは、小学校で習う基礎的なこ

とばかりなので、それをいかに早くやるか、ページ数をどれだけやるか、要するに慣れで

すね。私は一通りしかしてなかったので、時間が足りなかったというのが一番の原因だっ

た。教科書は紀伊国屋でお薦めのものを買ったら大丈夫と思う。

面接において

面接の練習のために就職支援室に 2 回ほど行った。けどあまりあてにならなかったので、

練習はほとんどしてないですね。あらかじめ質問を出されて用意してきてくださいって言

われたときは一応対策はするんだけど、それ以外はぶち当たった感じ。漠然としか考えて

なかったので質問されたらその場でアドリブで答える感じでした。他は受かってる友達と

かに話を聞きました。何件も面接をしていたらだいたい流れとか掴んできて、緊張とかも
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そんなにしなくなって慣れてきます。１番始めは緊張しすぎてあんまり記憶にないですね。

要するに面接も慣れかな。卒論関係の発表会の雰囲気に慣れていたので、面接で追いつめ

られても、負けるかっていう気持ちで立ち向かえられたと思う。自己アピールの答え方は、

ストレートに質問で「自己アピールしてください」って言うときと、「あなたの長所短所は

何ですか」とか「あなたを表現するとしたらどういう形で表現しますか」とか、いろいろ

あって、そのときの質問のされ方で自分の心の中にある程度これを言うっていうストック

というかネタみたいなのがあるんだけど、答え方を変えて言ったほうがわりと対応はしや

すかったと思う。頭の中で暗記するのもいいんだけど、丸暗記じゃなくてちょっと頭にネ

タを置いとくぐらいで十分じゃないかな。暗記しながら言うと逆に緊張しやすいと思う。

私は自己アピールを考えてなかったなって後悔したんで、ちゃんと考えたほうがいいと思

う。質問されて、咄嗟に自分が意図したことを始め言ったら、違う方向、全然意図しなか

った方向の質問を受けたときに対応出来なくなってしまった。それが多かったので、やっ

ぱりちゃんと深く考えて、どういう質問のされ方でも対処出来るようにしておいたほうが

いいと思う。あとは、その場ではわからないけど「そういう意図があったんだ」って後で

考えたらわかるような変な質問されたりするから、そういうときにもちゃんと矛盾なく答

えれるようにしておくことかな。私はそういう質問は逆に気付かないことが多くて、後で

「そういう意図があったんじゃないの」って周囲から言われたりしたんだけど、もうあん

まり覚えてないのよ(笑)でも、面接のときは「何でこの人こんな質問したんだろう」って思

ってずっと「ん？ん？」ってなっていたから、そういうことにも気をつけたほうがいいよ。

例えば、「私の地元で、旅行に来る人に地元の県を説明したいならどういう風に説明します

か？」って漬け物屋さんに聞かれて。何で漬け物屋で旅行の話が出てくるんだろうって思

って、その理由はわからなかったから「はい、とりあえず癒しがある森林のところへ行け

ばいいですよ」みたいなことを言いました。そのときは受かったけどその質問の意味は今

でもよくわからない。

企業を選んだ決め手

初めは好きでこれなら続けられると思った出版を目指していたんだけど、全然受からな

くて、私向いてないのかなと思って、分んなくなってしまったけど、就職はしたかったの

で最後は手当たり次第に何でも受けました。スーパー、百貨店、書店、ゼネコンも受けた

し、今受かってるところも全然違うところです。書類を送ったのは全部で３０社ぐらい。

就職先を決めるのに最重要視したところは会社の雰囲気かな。決まったところは静岡なの

で、しかも全国転勤があります。出身は和歌山だから、初めは地元がいいかなと思った。

まぁ地元に執着はなかったけど、寒いところはいやだなとは思っていた。
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会社説明会に行くにあたってのアドバイス

説明会のときは、初めに何を重視して聞きたいのかがわかってなくて、自分に何があっ

ているかっていうのもわかってなかったから、初めは行きたいところを絞っておいた方が

いいと思う。空いている所にパッと入れるような柔軟な形にしておくことがいいかな。

就活で大変だったこと

就職できないとどうにもならないんだけど、それさえもどうでもよくなってくるという

くらい精神的に辛かった。あとはお金がかかったのが大変でした。特に東京には 2 回行っ

てそれだけで 6 万ほどなくなった。

やっておいてよかったこと

私はあんまりお金を使う習慣がないんだけど、バイト代を貯めておいてよかったなとは

思った。いくらでも使っていいやっていう余裕は一応あったので。就活しながらバイトを

している子が周囲にいて、大変そうな子も結構いました。だから就活以外は何もしなくて

いい環境にしておいたほうがいいかもしれませんね。

やっておけばよかったと思うこと

やっぱり自己分析をもっとしとけばよかったなって思う。あとは周囲の状況を読んで言

っていい質問と悪い質問をちゃんと考えておけばよかったなとか。ふと思い出したんだけ

ど、いつも最後に「何か質問ありますか？」って言われて面接でいつも「えっ!?」って困っ

てしまって。毎回言われているくせに毎回考えてなかったのでいつも困ってしまうことが

ありました。だから、段階が上がるにつれて、質問内容も濃くなってきたりするんだけど、

面接の状況に応じて分けて考えておけばよかったと思います。

今からやっておいたほうがいいこと

何でもいいと思うけど、人に胸を張って言えることがあったらいいかなって思う。バイ

トをしていても「ただバイトをだらだらしてきました」っていうんだったら、やっぱり「こ

の子はだらだらしかしてなかったんだ」っていう目で見られてしまうかもしれないけど、

「私はバイトでこういうことを学んだし、これからもこういうことをさらに学んでいきた

い」みたいなこととか、バイトでも考え方によってはそういう風にはっきり言えることが

違ってくるから…。普通に過ごしていても大丈夫だけど、目指していることがあるんだっ

たらそれについてはちゃんと勉強しよったほうがいいと思う。決まってないんだったらそ
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ういう風に考えるだけでも違うかなって思う。


